

SPORTS

sport.union@sonapresse.com

Merfunt Kassa Kombila président de la Lineph : un mandat pour convaincre

James Angelo LOUNDOU
Libreville/Gabon

CANDIDAT unique à la succession d'Alida Mouanga-Bignoumba, Merfunt Kassa Kombila a logiquement été porté à la tête de la Ligue nationale d'élite et professionnelle de handball (Lineph). Il est désormais attendu, avec son bureau, dans la mise en œuvre du projet qui lui a valu l'approbation de six des sept délégués ayant pris part au vote samedi dernier à Libreville, dans les locaux l'Institut national de la jeunesse et des sports (INJS). Jusqu'en 2024, le nouveau président et son bureau seront ainsi jugés sur leur capacité à mener à terme leur politique portée sur la structuration, l'autonomisation, la compétition et l'engagement. Les quatre composantes du projet dénommé SACE. Le premier axe

consistera en l'élaboration de nouveaux textes et la restructuration de la Lineph, l'octroi d'une aide au développement des clubs. Le deuxième, rendre la Lineph plus autonome (donc moins dépendante de l'État), via l'apport du sponsoring, du mécénat, du merchandising ou du naming. Au niveau de la compétition, l'ancien président de la Jeunesse sportive de Mouila (JSM) promet l'élaboration d'un cahier de charges et d'un règlement pour chaque compétition, l'organisation des compétitions avec des critères d'évaluation, la standardisation des compétitions et l'enrichissement du calendrier des compétitions, avec une épreuve dénommée Élite, la coupe de la Ligue et le Trophée des champions. Des épreuves qui s'ajouteront à l'habituel championnat national semi-professionnel. L'attractivité de la Lineph et la

promotion auprès des collectivités locales et d'autres partenaires, la visibilité des compétitions et des clubs, la digitalisation des activités administratives et sportives sont les autres challenges inscrits dans le programme d'action d'un nouveau bureau qui entend améliorer l'existant. Avec la volonté d'associer la contribution des principales représentations du handball national. Notamment la future équipe dirigeante de la Fédération gabonaise handball.

"Liguer les intelligences et les forces du handball gabonais afin de faire redémarrer véritablement le handball d'élite et professionnel" est d'ailleurs la vision vantée par Kassa Kombila et ses collaborateurs. Tous désormais au pied du mur et qui ont trois ans pour convaincre. Malgré un contexte sanitaire encore influencé par la pandémie de Covid-19.



Photo: DR

Désormais aux commandes de la Lineph, Merfunt Kassa Kombila, qui succède à Alida Mouanga Bignoumba, sera désormais attendu dans la concrétisation de son projet.

Gabonais de l'étranger : Aaron Boupendza, Jim Allevinah et Axel Meye me Ndong buteurs

Prosper Sax NZE-BEKALE
Libreville/Gabon

• **Aaron Boupendza (Hatayspor/Turquie)** : un seul but d'Aaron Boupendza (68e) a suffi à Hatayspor pour battre Denizlispor samedi dernier dans le cadre de la 40e journée de Süper Lig. Dix-septième succès de la saison en championnat pour la formation du Gabonais toujours en tête du classement des buteurs avec 22 réalisations.

• **Jim Allevinah (Clermont-Ligue 2/France)** : vainqueur de Sochaux (3-1, 36e journée) samedi, Clermont (2e, 72 points) devra patienter encore un peu avant d'accéder en Ligue 1, car Toulouse (3e, 68 points) a dominé Caen (3-0). Le trio d'attaque Allevinah-Bayo-Dossou a encore frappé. Si Toulouse perd contre Pau ce mercredi, Clermont sera en Ligue 1 ! Sinon, il



Photo: DR

Axel Meye me Ndong parmi les meilleurs buteurs du championnat de D1 du Maroc

faudra impérativement battre Caen, samedi 15 mai prochain pour valider le ticket pour l'élite • **Axel Meye-me-Ndong (Ittihad de Tanger/Maroc)** : le Gabonais a porté l'Ittihad de Tanger, club de D1 marocaine, à la victoire vendredi écoulé. Il s'est offert un doublé et a permis à son équipe de l'emporter (2-0, 15e journée) face à Youssoufia Berrechid. Grâce à ses deux buts, Meye-

me-Ndong rejoint deux autres joueurs en tête du classement des buteurs avec 7 réalisations.

• **Pierre-Emerick Aubameyang (Arsenal/Angleterre)** : des buts d'Émile Smith Rowe, de Nicolas Pépé et de Willian ont permis à Arsenal de s'imposer (3-1, 35e journée) face à West Bromwich Albion, dimanche. Arsenal, pour qui l'Europe apparaît accessible, a débuté – et fini – le match avec son attaquant vedette Pierre-Emerick Aubameyang sur le banc.

• **Denis Bouanga (Saint-Étienne/France)** : le succès des Verts face à l'OM (1-0, 36e journée de Ligue 1) valide officiellement le maintien du club du Gabonais Denis Bouanga dans l'élite. Très remuant au cours de ce match, il a posé de gros soucis aux Phocéens grâce à sa pointe de vitesse et sa percussion.

Mondial U20 et Can féminins : le Gabon connaît ses adversaires en qualifications

J.A.L
Libreville/Gabon

LES tirages au sort effectués ont fixé le Gabon sur son sort lors des qualifications féminines de la Coupe du monde des moins de 20 ans 2022 et la Coupe d'Afrique des nations (Can) seniors 2022. Les Gabonaises affronteront en effet la Guinée-Bissau, pour la première catégorie citée, et le Congo, concernant la seconde. Le derby contre les Diables rouges U20 sera ainsi le premier écueil des Panthères version dames sur la très longue

route menant vers la phase finale programmée au Costa Rica

Côté Can, qui se déroulera au Maroc, la phase éliminatoire concerne 44 pays et se disputera en six zones. Sept nations de l'Union des fédérations de football d'Afrique Centrale (Uniffac), zone à laquelle appartient le Gabon, devraient prendre part à une campagne éliminatoire qui débutera durant la fenêtre internationale du 7-15 juin 2021 et s'étalera sur trois tours en matchs aller et retour.